



GROßMAGISTERIUM - VATIKAN RITTERORDEN VOM HEILIGEN GRAB ZU JERUSALEM

Im Dienst der lebendigen Steine im Heiligen Land

Die neue Heilig-Land-Kommission



Seit Januar dieses Jahres haben die Mitglieder der Heilig-Land-Kommission des Großmagisteriums ihre Ämter inne. **Bartholomew McGettrick**, ein schottisches Mitglied des Ordens, löste den Amerikaner Thomas McKiernan an der Spitze der Kommission ab, zu der außer ihm noch der ehemalige Statthalter von Deutschland, **Detlef Brümmer** und **Cynthia Monahan** von der Statthalterei USA Northeastern gehören, deren Großprior Kardinal Sean O'Malley ist. Es ist uns ein Anliegen, hier **Thomas McKiernan** im Namen des Großmagisteriums für die mit Fachkenntnis und Begeisterung an der Spitze der Kommission geleistete Arbeit zu danken sowie für seine Berater-Rolle im neuen Team.

Vor kurzem reiste die Kommission im März ins Heilige Land, um die laufenden Projekte zu besuchen und mit den Verantwortlichen des Lateinischen Patriarchates sowie mit den Akteuren der Seelsorge, der Ausbildung und des Gesundheitswesens zusammenzutreffen. Auf der Website des Lateinischen Patriarchates berichtet Rula Shomali, dass die Mitglieder der Kommission – die von Sami El-Yousef, dem Verwaltungsdirektor des Lateinischen Patriarchates empfangen wurden – mit den Vertretern der Teams für die Projektentwicklung, für Finanzen und Technik sowie des Katechese- Büros zusammengetroffen sind, bevor sie sich vor Ort den Zustand der **laufenden und abgeschlossenen Projekte** ansahen, die dank des Ordens vom Heiligen Grab finanziert werden konnten. Sie sprachen über die für die kommenden Jahre vorgeschlagenen Projekte, die sich auf **die Jugend, die Pfadfinder, die Seelsorge, Ausbildungsprojekte, humanitäre Bedürfnisse und die Infrastrukturen** konzentrieren.

Dann reiste die Kommission noch nach Jaffa von Nazareth, besuchte das Zentrum St. Rachel in Jerusalem und traf mit vielen Familien zusammen, die sie unterstützt. Es gab auch ein Gespräch mit **Msgr. Pierbattista Pizzaballa**.

Die Mitglieder der Kommission tauschten sich zudem mit den Studenten der Universität Bethlehem, mit den Seminaristen des Lateinischen Patriarchates in Beit Jala und mit den Jugendlichen in Beit Sahour aus. Sie besuchten das Seniorenheim in Ramallah und trafen mit Pater Iyad Twal, dem Direktor der Schulen des Lateinischen Patriarchates in Palästina und Israel und mit anderen Schulleitern zusammen. Sie schlossen ihren Besuch bei der Feier der Sonntagsmesse mit den Gemeindemitgliedern der Gemeinde Unsere Liebe Frau von Fatima in Beit Sahour ab. Die Kommission wurde auch vom apostolischen Nuntius, Msgr. Leopoldo Girelli empfangen.

(Mai 2019)